

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8087

Enscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

JUEVES 30 DE AGOSTO DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVIII.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copia mos las noticias siguientes:

—Dice la «Mañana» que continúa siendo objeto de muchos comentarios el regreso á esta corte de señor marqués de Orovia la víspera del santo de S. A. doña María Luisa Fernanda; que circulan tambien con insistencia rumores que se relacionan con la repentina venida del Sr. Cánovas de Cauterets antes de trascurrir el plazo que habia señalado toda la prensa oficiosa, y que estos rumores y comentarios se juzgan íntimamente ligados con el aplazamiento que ha sufrido la publicación del real decreto nombrando al Sr. Cortés y Llanos intendente de palacio.

Carecen por completo de fundamento los rumores de que se hace eco nuestro apreciable colega.

El Sr. Orovia salió de aquel real sitio con el beneplácito de S. M. el rey, despues de ultimar los asuntos que le llevaron á la Granja, habiendo antes tenido la honra de complimentar á los duques de Montpensier y felicitar á S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda con motivo de sus dias.

El itinerario que publicamos en otro lugar rectifica por completo el rumor referente á la repentina venida del señor Cánovas.

Y con respecto al decreto del señor Cortés Llanos, con decir á la «Mañana» que el decreto no apareciera en la «Gaceta», huelga cuando dice el colega acerca de la fecha en que se haya de hacer dicho nombramiento, sobre cuyo asunto «La Correspondencia» ha dicho ya su última palabra.

—Las malas condiciones que para la lidia tenian los cuatro toros que se corrieron ayer en la plaza de Madrid, produjeron tal excitacion en el público, que antes de la mitad de la lidia del cuarto toro parte de los espectadores abandonó los tendidos é invadió el redondel, con tan mala suerte para dos de aquellos, que fueron arrollados por la fiera, sufriendo el primero el susto consiguiente y el segundo, jóven de 15 años de edad, llamado Tomás Serrano, y de oficio fundidor, una fuerte contusion que le produjo la rotura de tres costillas, y que desgraciadamente pondrá en peligro su vida.

Los señores médicos de guardia practicaron la primera cura, y una vez hecha esta, fué trasladado al hospital General.

La circunstancia de no haber encerrado la empresa más que cinco toros, fué causa de que no pudiera sa-

tisfacerse el deseo del público que pedía otro toro, y origen de un gran escándalo que pudo tener graves consecuencias.

El teniente de alcalde Sr. Fané, que presidía el espectáculo, impuso 1000 pesetas de multa al empresario de la plaza. Conveniente sería que para evitar la repetición de escenas semejantes á la que presenciáramos ayer, el Sr. gobernador dictara las oportunas órdenes.

El estado del enfermo es muy grave á la hora en que escribimos estas líneas.

—Un periódico ha dicho que se pensaba prorogar la contrata con la empresa del Timbre. La noticia carece por completo de fundamento.

Ni el señor ministro de Hacienda se ha ocupado del asunto, ni le sería dable hacerlo sino en virtud de una ley.

Es cierto que la empresa del Timbre ha pedido que se la autorice para fabricar en Londres un sello de 25 céntimos, ya porque cree que allí se hacen con más perfección y resisten por esta causa las falsificaciones, por desgracia tan frecuentes, ya porque es más cómodo para el público poner un sello en lugar de tres; pero lo resuelto hasta ahora es, que se haga en la fábrica de Madrid uno de 15 céntimos, que con otro de 10 completen los 25, reduciendo así á dos sellos el franqueo de las cartas, como se ha venido haciendo el año anterior, sin grave molestia del público.

—Agradecida la «Mañana» á la «Epoca» por las frases que este colega nos dirige en son de dómine, á propósito de una noticia nuestra sobre la actitud de una elevada persona digna de respeto y de la consideracion general, transcribe hoy lo dicho por el diario de la calle de la Libertad, como correctivo á lo dicho por nosotros.

Sentimos mucho que ambos apreciables colegas pierdan el tiempo en apreciaciones y suposiciones inocentes. Lo que dijimos dicho se está, y por cierto que no boigaba el decirlo, porque presentando las cosas como son y es poniéndolas á la luz, se evitan y se corrigen rumores intencionados de esos que nunca dejan de propalarse reservadamente por determinadas personas, y no hay para que hablar más.

—La «Patria» declara que le será muy grata la inteligencia entre constitucionales y centralistas para llegar á la fusion que cree salvadora y patriótica.

En cambio la «Mañana», uno de los órganos de los constitucionales, dice que las fusiones deben hacerse por la presión de las circunstancias, y que no han llegado estas aún, ni las corrientes que se observan van por ese camino.

—En estos momentos en los cuales, sin verdaderas noticias, se preocupan tanto algunos periódicos de la actitud y propósitos del partido constitucional, parecemos que vienen oportunamente algunas aclaraciones de interpretación casi auténtica sobre el alcance de aquellos rumores y la verdad del pensamiento que anima á los jefes de aquella agrupacion.

Una carta, no dirigida á ningún constitucional, sino á nosotros mismos, nos permite afirmar, que no se ha verificado ninguna conferencia importante entre constitucionales y centralistas sobre el asunto de la fusion, la cual si hubiera de hacerse vendría natural y lógicamente en el día que figuran las circunstancias políticas por que atraviesa el país. En un principio y antes de terminarse la última legislatura, los centralistas pusieron una condicion para llevar á cabo esta alianza, que era de todo punto inadmisibile; mas adelante se olvidó esta exigencia, y es lo probable que no vuelva á pensarse en ella.

El señor Sagasta y el señor Alonso Martínez se han visto en San Sebastián y han hablado de política sin acordar nada.

Sabemos tambien que no existen las dos tendencias supuestas entre los individuos de la junta directiva del partido constitucional, tendencias segun las cuales en la reunion primera defenderian algunos que el acuerdo que se tomara se fundase sobre las contestaciones de los comités, en la creencia de que son favorables á la abstencion; y otros con la advertencia de que esos comités delegan su autoridad y su voto en la junta, manteniendo la necesidad de volver al Congreso con la esperanza de encontrar una fórmula digna, conciliadora y parlamentaria. Y no son ciertas estas tendencias, porque para manifestarse era preciso que se discutiera, y hasta ahora, repetimos, no se ha tratado el asunto en vistas, ni en conferencias.

Podemos tambien asegurar que nadie en el partido constitucional tiene intentos ni contribuirá á resucitar el partido unionista, porque teniendo el suyo organizado, la mas vulgar conveniencia aconseja su union.

Respecto de la conferencia anunciada para el 15 de setiembre con algunos radicales importantes, hubo algo, dice la carta, pero hoy por hoy parece abandonado este proposito; realmente nunca se tomó con mucho empeño.

Y de cuanto se añada sobre las relaciones de los constitucionales con los centralistas y los radicales, puede asegurarse que hasta fines de setiembre ó primero de octubre, que regresará á Madrid el Sr. Sagasta, no debe darse crédito á los rumores de sensacion que circulan por la corte.

Así nos lo comunica persona bien enterada.

—San Ildefonso 26. —Por telégrama he trasmitido á Vds. la satisfactoria noticia de haber entrado en el periodo de convalescencia S. A. R. la princesa de Asturias. Esta mañana abandonó el lecho y ha pasado la tarde sentada junto á los cristales de su habitacion, que da á los jardines, en donde ha recibido los afectuosos saludos de cuantas personas se aparecian con satisfaccion del buen estado de la ilustre enferma.

Esta tarde ha habido mayor concurrencia que de ordinario en los jardines con motivo de correr dos de las mejores fuentes y tocar escogidas piezas la banda del batallon de Arapiles.

Otra noticia debo trasmitir, y que no sorprenderá quizás á los lectores de «La Correspondencia». En la Granja, como en Madrid, la guerra de Oriente tiene divididos los ánimos en rusófilos y turcófilos. Los primeros han estado inquietos durante algunos dias, ó sea el 22, 23, 24 y 25, en que los despachos rusos daban ya como rechazado y descompuerto el ejército de Sulliman baja por los audaces soldados del general Gurko; los segundos cantaban ya victoria y juzgaban á los turcos mas acá de Jeni-Sagra y Eki-Sagra y otra vez camino de Andrinópolis. Un telegrama recibido esta tarde ha venido á poner término á la polémica suscitada entre los partidarios de Rusia y de Turquía. El ejército acatillado por el general Gurko, á través de los Balkanes, sin orden expresa del cuartel general ruso, ha tenido que abandonar el ya famoso desfiladero de Schipka, cuyo nombre toma de un pueblo llamado así y ocupado recientemente por los turcos.

Con motivo del telegrama de que doy noticia, algunos turcófilos recordaban con aire muy satisfecho que el «Times» de Londres vaticinaba hace unos dias la posibilidad de que al ejército ruso que cruzó los Balkanes, le podria acontecer lo que al ejército que en Asia se apresuró á sitiar á Kars y amenazar á Erzerum, capital de la Armenia. Hablaba el sesudo periódico inglés con tal conocimiento de causa, que llegaba hasta á consignar con escéptica ironia cuan prematura creia la accion de gracias tributada á la Providencia por un hecho al parecer victorioso, y que fácilmente y como parece ha sucedido podria trocarse en un descalabro. Esto es lo que por aquí se dice en estos momentos respecto á la trascendental cuestion de Oriente.

De política no se oye una palabra; pocas veces ha reinado tal atonia en nuestro país, siempre propenso á abultar las cosas y aficionado á las cábalas cuando el juego de los poderes se

presenta con robustez necesaria para vivir mucho tiempo.

Salen esta noche para esa el encargado de negocios de Rusia Sr. Siderowich, el señor Castellanos, representante de España en Montevideo, y el activo redactor del «Imparcial» Sr. Vargas, y ha llegado el ministro de Bégica, Sr. Auspach.

En breve tendrá lugar una divertida cacería en Riofrio, á la que será invitado el cuerpo diplomático.

—«Leemos en el «Imparcial»: «Hoy ó mañana llegará á San Juan de Luz el Sr. Uloa, y de un momento á otro espérase allí tambien al Sr. Sa-gasta.

En San Juan de Luz habrá, por consiguiente, un centro importante de constitucionales, pues actualmente se hallan en dicho punto los Sres. Navarro y Rodrigo (D. Carlos), Peñuelas, conde de la Almina, Ferreras, Rodriguez Batista y otros.

Tambien se halla en San Juan de Luz el Sr. Groizard, y por cierto que hemos visto ayer una carta suya negando terminantemente la supuesta conferencia de dicho señor con los señores Alonso Martínez y Sagasta.

—Dice el «Eco de Cartagena», que en la madrugada del 23, con motivo de estar verificándose un alijo de géneros de contrabando en la rada de Escombreras, se trabó una lucha con la fuerza de carabineros, resultando uno de estos tan gravemente herido que falleció á las pocas horas. Parece que aun cuando han sido apesados los géneros, no han podido ser habidos ninguno de los que se ocupaban en aquel tráfico.

—Reus 26 (6 t). —Han llegado á esta ciudad el gobernador civil y jefe económico de esta provincia, y adoptado energicas medidas que conjurarán el conflicto.

El gobernador ha suspendido á todos los funcionarios que formaban parte de la comision de comprobacion, y nombrado otra, que ha continuado en el acto los trabajos. Ha empezado á instruir la correspondiente sumaria á los funcionarios suspensos.

El orden y la tranquilidad son completos en este momento, y todo hace esperar que la comprobacion de los padrones se llevará á cabo sin ningun entorpecimiento.

—Ha llegado á Madrid el Sr. Retes, presidente de la comision de Hacienda que actuaba en Reus, y ha conferenciado con el ministro de Hacienda.

—El gobernador de Salamanca ha impueso, segun parece, una multa de cincuenta pesetas á un actor que se permitió cantar en el teatro algunas coplas alusivas á los romeros y á la romería de Santa Teresa.

— 332 —
tase aquí y se constituyese preso. Pero en este momento parece que entra; vedle.

Así era la verdad; Jacuot habia penetrado en la sala en traje de sa'timbanquis, y Bazire, temblando, reconoció al payaso que habia conocido en el hotel del Salvaje, y dormido en un cuarto contiguo al suyo.

LVI.

Esta escena, hábilmente preparada por el abogado, obtuvo un resultado favorable.

El mismo Rossignol lo consideró como un buen augurio. Solo Bousse le permanecia insi-

— 333 —
terable, pero era evidente que estaba al corriente de todo.

—«Cómo, exclamaba Bazire, no lo reconocí ayer?

Y recordando la terrible noche que habia pasado, sentia que el sudor inundaba su frente.

El interrogatorio de Jacuot comenzó.

Este, despues de las primeras preguntas, refirió que despues de escapar de los gendarmes se unió á una banda de gitanos cuyo jefe debia la vida á Rossignol, y dijo:

—Vengo á constituirme preso y á responder á cuanto me pregunte el tribunal.

El procurador imperial mandó á Jacuot que ocupase el banco de los acusados.

—Suplico al tribunal, dijo el abogado defensor, que con arreglo á los trámites legales se suspenda el interrogatorio de ese hombre hasta que se oigan todos los testigos de descargo.

—Acabais de ilustrar un punto importante, pero... ¿El acusado tenia conocimiento de esos hechos?

—Sí y no.

—Esplicaos.

—Sí, porque Bertemy me juró que se lo habia declarado bajo palabra de honor á Rossignol.

—¿Y Rossignol sabia que el niño tenia una fortuna independiente?

Ya lo creo, y aun mas todavía; como legáran á conocimiento de Bertemy los chismes acerca de la paternidad que le atribuian, añadiendo que desheredaba á su sobrina, Mr. Julio llamó espontáneamente á Rossignol, puso en su conocimiento las habiaduras de los ociosos, y repitió á todo el que quiso oírle y al mismo Rossignol, que su único heredero era su sobrina.

Así, señores jurados, continuó el cura, no veo qué interés pudiera tener Rossignol en envenenar á su hermano.

Estas palabras produjeron una viva impresion.

— 334 —
—Cuando acuso al médico me acusó tambien, y del mismo modo que á mi compañero, porque los dos habiamos asistido al enfermo.

Estas palabras produjeron un efecto favorable. El doctor prosiguió:

—El ácido fénico no existe en la resina de los árboles, pero se encuentra en abundancia en la resina de hulla.

—No se ha empleado mas que resina de árboles, exclamó Bazire.

—Sea como decís, prosiguió Rous-selle; pero supongamos que el farmacéutico, por una equivocacion involuntaria, en lugar de resina de árbol, haya enviado de hulla.

Bazire quiso levantarse para protestar, pero el presidente le impuso silencio.

El doctor Rouselle prosiguió:

—Llamo la ilustrada atencion de los señores jurados sobre el empleo de ese medicamento. Esa resina desleída se estiende por todo el pavi-

— Hoy se ha dicho que probabámen-
te S. M. el rey pasará un día en Zamora al dirigirse á Salamanca.
Nos parece poco probable.
— El viernes llegaron á San Sebastian el general Echagüe y el ministro de Marina.
— El Sr. D. Nicolás María Rivero piense regresar á Madrid á fin de este mes, si el estado de su salud se lo permite.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Londres, 26.—Acaban de recibirse telegramas anunciando que Soliman-baja ha tomado el desfiladero de Chipka, tras un sangriento combate.
Los rusos han abandonado 15 cañones.
La prensa de Berlín que mostraba su hostilidad contra el imperio otomano, dirige ahora desembozados ataques al mismo.
Viena, 26.—En Gabrova tiene lugar una acción importante entre rusos y turcos sobre el camino de Tirnova.
El general Ignatieff está gravemente enfermo.
Bucharest, 26.—Los habitantes de Giurgevo, cumpliendo las órdenes militares, empiezan á abandonar la ciudad.
Arreia el bombardeo contra Rustchuk.
Paris, 26.—Se han dado las órdenes para perseguir á Gambetta, por el discurso que pronunció en Lille el 13 del actual.
Se dice que Soliman persigue á los rusos que desalojó del paso de Chipka.
Viena, 26.—El general ruso Drojensky ha sido muerto ayer en Schipka.
Tiflis, 26.—Después de un combate de 13 horas, y con grandes pérdidas, Moukhtar baja se ha apoderado de una pequeña posición sobre la izquierda rusa.
Mañana se espera una batalla.

El «Globo» de Londres dice, que si la acción transmitida á Constantino-
pla por Mehemet-Ali, no exagera los resultados obtenidos en el encuentro que se verificó el miércoles último en Eski Djouma, es innegable que los rusos han experimentado un contra tiempo de importancia. El ataque fué iniciado por las tropas rusas, que no solo no consiguieron tomar las alturas Djouma, sino que fueron rechazadas con pérdida de dos cañones y un material considerable. Si esta noticia se confirma, dará una nueva prueba de la resistencia de las tropas turcas en ciertas condiciones. El soldado turco es en efecto un enemigo terrible cuando se bate en puntos atrincherados. La última acción ofreció con poca diferencia caracteres iguales á los que tuvo la gran batalla de Plewna.
En ambos casos, los rusos han procurado llegar á su objeto atacando de frente una posición, preparada con gran cuidado para resistir el ataque. Ni en uno ni en otro ataque ha intentado el enemigo variar la posición de los turcos ó cuando menos simulado un movimiento en este sentido para obligarlos á dividir sus fuerzas y debilitar así en cierto modo su centro.

En un error semejante ha incurrido sin duda alguna Soliman-baja en la disposición del plan para el ataque del paso de Schipka. Al norte de los Balkanes contaba con fuerzas considerables de las cuales no se ha servido. Ha podido seguir no obstante uno de estos dos planes: ó avanzar con la mayor rapidez posible por los desfiladeros de Hankidi para unirse con Mehemet-Ali, ó destinar todo su ejército á la toma de Schipka antes de intentar su unión con el Serdar ekram.
Es mas que probable que Soliman-baja obró como lo ha hecho, en virtud de órdenes espresas de su superior, contribuyendo así á un sistema combinado de operaciones dispuesto en el cuartel general otomano. De todos modos, un ataque contra Schipka será considerado como una falta para los hombres competentes en la guerra, á no ser que causas poderosas le hayan movido á intentar empresa tan peligrosa. La importancia que con el día al éxito de esta operación, y los repetidos ataques que con sus fuerzas ha dado contra el enemigo, á pesar de sus reiterados contra tiempos, inducen á creer que algún motivo serio le obligaba á seguir semejante conducta.
En cuanto á Osman-baja, que une en sus operaciones la prudencia y la energía, intenta llegar á Selvi, y parece que ha ganado ya mucho terreno en esa dirección.
Resulta, pues, que el objetivo de las tres columnas turcas es un movimiento de concentración al Sur de Tirnova. Los repetidos ataques de Soliman-baja contra el desfiladero de Schipka tenían como fin, con arreglo á este plan, llamar la atención hacia este punto de toda la división rusa fuerte en los alrededores de Gabrova, para proteger la línea de comunicación entre el paso y Tirnova.
Un telegrama de Mehemet-Ali, del 22 de agosto, anuncia que una brigada de la derecha de la división acampada en Kerlas-Bokch kler ha desalojado seis batallones rusos, un regimiento de caballería y dos baterías, ocupando de nuevo las alturas de Sezhardji. Dos de los cañones del enemigo han sido desmontados é incendiados tres furgones de municiones. Una brigada de la izquierda ha derrotado á ocho batallones rusos y dos baterías de artillería. Durante la noche se han resistido muchos ataques del enemigo. Los rusos que se habían acercado á Hussnidja frente á Rasgrad, se han visto obligados á dirigirse hacia Saujje.
Segun un despacho de Hassan baja, comandante de la flota turca en el mar Negro, 5000 rusos han desembarcado el 18 de agosto en Attar y atacado las trincheras de la isla de Letta, frente á Sulina. Han sido derrotados, teniendo que ganar la costa después de haber sufrido pérdidas de consideración.
El «Morning Post» publica un telegrama de Berlín, fechado el 23, en el cual se dice que Rusia toma energicas medidas para preparar una campaña de invierno. Hanse establecido inmensos depósitos de abastecimientos en Rumania; pero se teme la falta de fondos en el caso de que la guerra se prolongue por mucho tiempo. Desde el principio de la campaña Rusia ha aumentado su deuda consolidada por dos empréstitos de guerra que se elevan

á 300 millones de rublos, que exigen al año un interés de 17 millones de rublos (papel) que hacen ascender la deuda flotante á 863 millones de rublos.
Gasullas.
— **«Café» en el teatro.**— Hé aquí la que han merecido los opositores á las Escuelas de párvulos de Montilla y Priego, dotadas con cinco mil quinientos reales cada una.—Primero, D. Antonio Madrigal.—Segundo, D. Manuel Amaya.—Tercero, D. José Morte. Cuarto, D. Rafael J. Sicilia. Quinto, Don Rafael García.—Sesto, D. Lorenzo Salido.—Sétimo, D. Alejandro Ruiz.—Octavo, D. José Córdoba.—Noveno, D. Marcos Caballero.—Décimo, D. José Robles.—Los opositores á las Escuelas públicas de niños fueron calificados en el orden siguiente: Primero, D. Eulio Martínez Navas.—Segundo, D. Jesús García.—Tercero, D. José Carmoña.—Cuarto, D. Lorenzo Salido. Quinto, D. Rafael García.—Sesto, D. Aurelio Moreno.—Sétimo, D. Manuel Orellana.—Octavo, D. Ubaldo Calvo.—Noveno, D. José María Moreno Oliván.—Décimo, D. Antonio Galvin.—Undécimo, D. Ildefonso Millán.—Doceésimo, D. Lázaro Benavente. Estas Escuelas son, además de la de Adultos de Priego, dotada con cuatro mil reales, las de niños de Santa Eufemia, Alcaracejos, Zamorano, Nueva Carteya y Palenciana, todas están dotadas con tres mil trescientos reales. La última se proveerá si su maestro ha tomado oportunamente posesion de otra.
— **Medidas oportunas.**— Ya indicamos ayer que el Sr. Alcalde de esta capital había atendido á evitar las escenas que desde el principio del verano han venido representándose en el Guadalquivir, tabajo de las damas, de que venimos dando cuenta hace mucho tiempo. Deseosa la autoridad local de hacer que se cumpliera lo mandado, no solo evitando espectáculos poco honestos, sino tambien el que se bañe cada cual donde quiera con peligro de la vida de los mas incautos, cuyo abuso ha dado lugar á la muerte de un hombre este año en un sitio en que los nacidos no habian conocido desgracia semejante, trató de encargarse á a quien una especial vigilancia. Encontró el inconveniente de que disminuía la guardia municipal en el presente año, no habia individuos que ejercieran estas funciones, y como una buena voluntad sabe vencer todos los obstáculos, con mucha oportunidad dispuso el Sr. A. calde que este servicio se prestara por tres individuos del cuerpo de serenos que tendrían esta doble obligacion, que á nadie será molesta puesto que se desempeñará por un turno riguroso entre todos. Estas medidas merecen siempre el general agradecimiento.
— **El vigía.**— Las blasfemias semejantes de los perros la hidrofobia. Los perros piden bozales y mordazas ciertas bocas.
— **El artista.**— Hé aquí la de la compañía dramática española dirigida por el eminente actor D. Ricardo Simó, y que va á actuar en el Teatro principal. PRIMER ACTOR Y DIRECTOR DE ES-

CENA, D. Ricardo Simó.—PRIMERAS ACTRICES, D. Catalina Montesinos y Doña Amalia Ras.—PRIMER ACTOR CÓMICO Y DIRECTOR EN SU GÉNERO, DON Manuel Valladares.—PRIMERA DAMA JÓVEN, D. Elisa Villamil.—PRIMERA ACTRIZ CÓMICA, D.ª Candelaria Carrión.—CARACTERÍSTICA, D.ª Maria Tafío.—OTRA DAMA JÓVEN, D.ª Dolores García.—SEGUNDA ACTRIZ CÓMICA, D.ª Rosa Fuentes.—OTRO PRIMER ACTOR Y SEGUNDO GALAN, D. Alejandro Olaso.—PRIMER ACTOR DE CARÁCTER, DON Manuel Quiroga.—PRIMER GALAN JÓVEN, D. Ignacio Moncada.—SEGUNDO BARBA, D. Casimiro Sanchez.—SEGUNDO GALAN JÓVEN, D. Eduardo Capa.—SEGUNDO ACTOR CÓMICO, D. Juan Bescal.—APUNTAADORES: D. Juan Antonio Járraga y D. José Perez.—DEPENDENCIAS.—SASTRE, D. Rafael Matute. GUARDA-ROPA, D. Rafael Gomez. PELUQUERO, D. Antonio Hoyos.—COBRADOR PRINCIPAL, D. José Monserrat.—REPRESENTANTE DE LA EMPRESA, D. José Bulácha.
— **«Café» en el teatro.**— Nos han referido que anteanoche poco después de oraciones un individuo que había comprado cápsulas para una pistola, intentó probarlas y al hacerlo cayó el gatillo, saliendo la bala é hiriendo evemente en una mano á uno que presenciaba el caso á corta distancia. Son necesarias muchas precauciones con las armas de fuego.
— **«Alzabala».**— Figúrese el lector una gran cuestion entre muchas mujeres gritando todas á un tiempo, poniéndose de vuelta y media, alzándose la ropa, azotándose cruelmente, administrándose por último sendas bofetadas, y podrá comprender el horrible estrépito y la lucha escandalosa que un municipal tuvo ayer necesidad de dar por terminada á viva fuerza en la plaza del Salvador. Estas mujeres que andan por los mercados son de oro.
— **«Compañía dramática».**— Ayer han llegado á Córdoba todos los individuos de la compañía que ha de ocupar el Gran teatro y que dirige el distinguido actor D. José Mata. Mañana empezará sus tareas.
— **«Felicidades».**— Hoy vengo á decirte, Rosa, —al par que te doy los días,— que te amo por tus colores, —te temo por tus espigas.
— **«Gran Capitán».**— La banda municipal tocará en dicho paseo esta noche de nueve a once las piezas siguientes: 1.ª Paso doble. 2.ª Valentina, redova. 3.ª Miserere del Trovador. 4.ª Circasiana, polka. 5.ª Gaviota, habanera. 6.ª Polka de las Trabucos de la zarzuela «El siglo que viene».
— **«La desobediencia».**— Al tratar de hacer que se cumpla lo mandado sobre la direccion que han de llevar los carruages por las calles de la Plaza y San Alvaro, hubo ayer muchas cuestiones en la plazuela de las Tendillas, entre el municipal del distrito y los conductores de toda clase de vehiculos. La más grande fué con unos carreteros, que se lucieron poniendo al municipal de vuelta y media. Creemos que cuando un agente de la autoridad pretende hacer que se obedezca lo mandado y no es obedecido, debe á toda costa sostener lo mandado y no permitir insultos de ninguna clase. Las re-

clamaciones contra estos funcionarios tienen otro camino que no es por el del escándalo.
— **«Fallecimiento».**— Ayer á las cinco de la madrugada ha fallecido en esta capital la Sra. Doña Maria Arnau, vecina de Palma del Rio en esta provincia, y esposa que fué del señor D. Luis Garcia y Peña, coronel de Artillería y Brigadier de ejército. Su afición decidida por el canto, al que se dedicó siempre con inteligencia y parte el que contaba con superiores facultades, que conservaba aun en toda su vejez, zania apesar de sus sesenta años, le hizo venir á Córdoba muchos años hace como tiple de una compañía de ópera zarzuela, consiguiendo muchos aplausos en toda la temporada. Terminada esa, como sus rentas y la crecida vejez le hacían necesarios sus sueldos como cantante, y satisfecho su deseo, se retiró del teatro. Establecida en esta capital, donde ha vivido en compañía de su anciana madre, ha sido la animación de los salones, tomando parte en cuantas fiestas líricas se han celebrado y siempre conquistando los mas entusiastas aplausos de todos los que tenían el gusto de oirla. La Sra. Arnau constituía por su mérito artístico, su finura y afabilidad de trato, y por todas las cualidades que la adornaban, lo que se llama un elemento útil para la sociedad en que vivió, y la cordobesa ha de notar la falta de esta señora, cuyo fallecimiento ha de ser generalmente sentido. Enviamos á su acogida madre la espresion de nuestro sentimiento.
— **«Espectáculo».**— Las obras que se pondrán en escena en el Teatro Principal son: El grandioso drama en tres actos, de D. José Echegaray, «En el puño de la espada», «O locura ó santidad», «Sol que nace y sol que muere», «El gladiador de Ravena», «Los dos hijos», «La muerte civil», «El anzuelo», «El pleito de Sandoval», «Doña Urraca de Castilla» y otras. La primera función tendrá lugar en la presente semana.
— **«Subasta».**— El día tres de Setiembre se subastan en el juzgado de Aguilar cuatro ochenta avas partes de la casa número una calle de Comedias de Cádiz, por el tipo de dos mil novecientos noventa y ocho pesetas y veinticinco céntimos.
— **«Ejemplar».**— Hoy.—1521.—Guatimocin, emperador de Méjico, es encarcelado de orden de Hernan-Cortés.
— **«Habrá gente».**— Hemos visto los precios de la corrida de toros para la próxima feria, y son tan económicos que de seguro han de tener una numerosísima concurrencia.
— **«Ya principio».**— Anteanoche detuvieron dos serenos, teniendo para ello que apelar á la fuerza, á dos muchachos que en la Rivera se bañaban al aire libre. Un esfuerzo mas y el abuso ha desaparecido.
— **«Por varias partes».**— Se está resanando el empedrado de la calle de San Pablo, del Conde Gondomar, de Lerados y las avenidas de la próxima feria.
— **«Actas».**— Se ha publicado el martes en el «Boletín oficial» el extracto de la sesión celebrada por la Diputación provincial el día diez y ocho de Abril último.

— 330 —
miento, por las paredes del cuarto del enfermo, y asimismo se le suministra en las bebidas, de modo que si ha existido la equivocacion involuntaria que antes indiqué, si en lugar de la resina de los árboles se usó un solo vez siquiera de la de hulla, cinco días bastan para determinar el envenenamiento.
Bazire pidió la palabra, y dijo:
— Mi compañero ha querido intervertir el orden de la causa. Según el doctor Rousselle, el acusado es inocente, el culpable es el que habla, pues tal parece que su argumentacion se dirige á suponer que durante su ausencia he empleado la alquitran de hulla con intencion asesina.
— Yo no he dicho eso; me he limitado á demostrar un hecho, exclamó doctor Rousselle.
— Pero el hecho es hipotético y hipotesis inverosímil. El farmacológico de Saint-Florentia está en el sitio y contestará.

— 331 —
en la lactancia, y es ese niño que se educa en la Grenouillere, y cuya paternidad han querido atribuir á monsieur Julio.
Mr. Rocard no se hacia ilusiones acerca de su salud ni de la de su muger; y como su matrimonio e había realizado en contra del beneplacito de sus parientes, no pensaba mas que en el porvenir de su hijo y en dejarlo á cubierto de las asechanzas de sus allegados.
A consecuencia de semejantes temores, que llegaron á ser ideas fijas, acudió á la amistad de Bertemy, cuya probidad conocia, y le confió su fortuna, que estaba toda en valores del Estado, y juntamente con su fortuna al niño que debía heredarle.
Cuatro años después murió monsieur Rocard y á los seis meses de viudedad su muger, que pocos momentos antes de espirar entregó á Bertemy el niño que condujo á Jay.
El procurador imperial interrumpió el cura diciéndole:

— 332 —
El procurador reconoció la legalidad de la reclamacion.
Y los testigos de Rossignol, reanimados con el discurso de Rousselle y la presencia de Jacot, se espresaron con notable firmeza, insistiendo en la probidad y piedad inagotables de Rossignol y en el cariño nunca desmentido que este profesaba á su desgraciado hermano.
Tocó, en fin, el turno al cura de Jay, y este comenzó su declaracion del modo siguiente:
— Hace cinco años que Mr. Bertemy fué á los baños de Vichy en compañía de una familia que le merecia particular cariño y estimacion. Compontase de marido, la muger y un niño, y era conocida por la familia Rocard.
El primero, jóven aun, estaba enfermo y desahucado, y a muger, aunque robusta en apariencia, llevaba en sí los gérmenes de una enfermedad mortal. Tenian, sin embargo, un hijo que estaba entonces

— 333 —
Hasta este momento Bazire había conservado su tranquilidad; pero después de la declaracion de Rousselle no las tenia todas consigo, y mucho menos al ver la mirada serena que fijaba en él el defensor de Rossignol.
Después que Bazire formuló su última frase, el abogado defensor usó de la palabra diciendo:
— Uno de los cargos mas graves que pesan sobre mi cliente procede de la ausencia de un criado de Rossignol, llamado Jacot, á quien la policia ha buscado de orden del tribunal, suponiéndole complicado.
— Con efecto, replicó el procurador imperial; pero ese hombre, que se escapó de manos de los guardias, según las últimas indagaciones, parece que se ahogó en un estanque.
— El supuesto es falso, señor procurador; ese hombre vive. Y todavía mas; me ha visitado hoy de mañana, y yo le aconsejé que se presen-

— 334 —
— 335 —
— 336 —
— 337 —
— 338 —
— 339 —
— 340 —
— 341 —
— 342 —
— 343 —
— 344 —
— 345 —
— 346 —
— 347 —
— 348 —
— 349 —
— 350 —
— 351 —
— 352 —
— 353 —
— 354 —
— 355 —
— 356 —
— 357 —
— 358 —
— 359 —
— 360 —
— 361 —
— 362 —
— 363 —
— 364 —
— 365 —
— 366 —
— 367 —
— 368 —
— 369 —
— 370 —
— 371 —
— 372 —
— 373 —
— 374 —
— 375 —
— 376 —
— 377 —
— 378 —
— 379 —
— 380 —
— 381 —
— 382 —
— 383 —
— 384 —
— 385 —
— 386 —
— 387 —
— 388 —
— 389 —
— 390 —
— 391 —
— 392 —
— 393 —
— 394 —
— 395 —
— 396 —
— 397 —
— 398 —
— 399 —
— 400 —

Datos.—Durante la última semana han nacido en el distrito de la izquierda de esta capital trece varones y ocho hembras. Y han muerto catorce varones y nueve hembras.

Juzgado.—Ha sido nombrado juez municipal suplente del distrito de la derecha de esta capital el Sr. D. Antonio Rivas y Goyti, que viene desempeñando con celo dicho cargo desde el ochocientos sesenta.

Agua.—Ha sido autorizado el Excmo. señor D. Eduardo Asquerino para hacer los estudios de un canal de riego con objeto de fertilizar las vegas y parte del término de Castro del Río, en la parte baja de la población, haciendo la desviación de las aguas del río Guadajoz en el sitio de la torre de Iscar.

El turno.—Dos mulas han sido estos días robadas en el término de la Carlota.

Paraná.—En los primeros días del próximo Setiembre es esperado en la Granja el Sr. Marqués de Cabra.

Compras.—Mañana se celebrará nueva subasta para el arriendo de los derechos de consumos de Priego.

Señales.—Se ha dispuesto que á los treinta y siete aspirantes á ingreso en la Academia de Caballería que sin embargo de haber sido aprobados no han obtenido plaza en la actual convocatoria, se les conserva el derecho de ingreso para el primer concurso que se verifique.

Edicto.—Por uno del juzgado de la Rambla se llama á Francisco Valentín Fernández Pérez, contra el que se procede por hurto.

Vacante.—En tal estado se hallan las plazas de Secretario y suplente del juzgado municipal de Santa Elna. Hasta el diez de Setiembre se admiten solicitudes.

Signos.—Han aparecido grandes manchas y cordones de langosta en Cabeza del Buéy, Valverde de Leganés, Rivera del Fresno, Guareña y otros pueblos de la provincia de Badajoz.

Repartimiento.—El territorial de la Rambla se halla á la vista hasta el día tres de Setiembre.

Lo celebre.—Carga de fundamento la noticia que ayer circuló de haberse alterado la salud pública en Cádiz.

Término.—El domingo concluye el plazo para los ayuntamientos que no hayan remitido la lista de electores en concepto de capacidades.

Alto intereso.—Los aspirantes á ingreso en la Academia de Infantería que hayan sido aprobados en los últimos exámenes, deben presentarse en Toledo sin pérdida de tiempo para ser filiados como alumnos en dicho establecimiento.

Monstruo.—Dicen de Málaga que en una huerta próxima á la Viñuela acometió un hombre á otro que estaba trabajando en ella, y después de inferirle en el vientre una puñalada que le dejó sin vida, se entretuvo en cortar algunos miembros de su víctima, y en colocarlos sobre su pecho, abandonando luego tranquilamente el lugar del crimen. El agresor no ha sido capturado.

Señor.—Habiendo desaparecido la fiebre amarilla en Rio Janeiro, según las últimas noticias oficiales pronto serán declaradas limpias las procedencias de dicho punto.

Ojeteo.—La del teatro de Covent Garden, de Londres, cuesta cada noche dos mil francos y consta de ochenta profesores.

Benita prenda.—El Jardín de plantas de París acaba de recibir una rata fenomenal, cogida por un propietario de Melun en su casa. Esta rata mide desde la cabeza á la cola cuarenta y seis centímetros, y doce de circunferencia.

Plaga.—Por temor al escarabajo colorado, insecto que ataca á las patatas y que, procedente de los Estados Unidos, se ha desarrollado en Alemania, las Cámaras inglesas han autorizado al consejo privado de la reina para prohibir á discreción suya la introducción en Inglaterra, no sólo de patatas, sus hojas y tallos, sino de cualquier otro vegetal so. pechoso.

Para qué?—El viaje más rápido que se ha hecho alrededor del mundo es el que acaba de realizar el doctor Dekasse, cónsul de los Estados Unidos en Jerusalem, que ha recorrido diez y seis mil millas por mar y nueve mil por tierra, ó sean veinte y cinco mil millas en poco más de dos meses; partiendo de Alejandría á Egipto y pasando por París, Londres, Nueva

York, San Francisco, Japon, China, Caylan y Suez, llegó al punto de partida á los sesenta y ocho días de su salida.

Los sábios de Grecia.—Si te fueron estos tan conocidos sábios: Táles, Bias, Pittaco, Cleóbulo, Perianthro, Chilon y Solon.—Táles nació en Mileto seiscientos cuarenta años antes de la Era cristiana. Fundó una secta que se llamó Jónica. Murió soltero en quinientos cincuenta, ó sea á los noventa años de su edad.—Bias es el segundo de los siete sábios, y según algunos el más profundo. Nació en Priene y murió en edad bastante avanzada, durante una discusión en el foro.—Nació Pittaco en Mitilena, en la isla de Lesbos. Combatió con los atenienses y fué proclamado rey; publicó leyes en verso, y dimitiendo no admitió más terreno que el que alcanzaba su ballesta. Falleció á los sesenta años.—De Cleóbulo, el cuarto de los siete sábios, no se conserva más memoria que por haber sido contemporáneo de Solon.—Nació Perianthro en Corintio, del cual fué tirano, y murió quinientos ochenta y cinco años antes de la era cristiana.—La vida de Chilon, el sexto de los sábios, no fué ejemplar. Creen algunos que murió de gozo al saber que su hijo había ganado un premio en los juegos olímpicos.—Solon era natural de Atenas, y nació el seiscientos treinta y nueve años antes de J. C. Fué Arconte, y creó en Atenas el tribunal de Justicia. Murió á los ochenta años de su edad, en quinientos sesenta y nueve años antes de J. C.—Antes de terminar, hay que fijarse en los emblemas con que los griegos distinguieron á sus siete sábios. El de Táles, era un sordo sobre una mula. El de Bias, una red y un pájaro en una jaula. El de Pittaco, un dedo sobre los labios y un ramo de noguilla con la inscripción: «Nada de más.» El de Cleóbulo, eran unas pesas. El de Perianthro, una mata de peltro con la palabra: «Móstrate.» El de Chilon, un espejo. Y el de Solon, una calavera.—«R. Diaz.»

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 29 de Agosto de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 28 á la sombra en grados centígrados.	41
Id. mínima.	22
Id. media.	31.5

TEMPERATURAS DEL DIA 29

A las 9 m.	A las 3 t.
A la sombra.	32 39.5
Al sol.	58 64
Presion de la atmósfera en milímetros.	753.6 751.3
Viento.	O. O.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

El jueves 30 del actual, por mañana y tarde, practicaré ejercicios de fuego con bala en el Arsenal de la fuerza del Depósito de Caballería que se encuentra en esta capital; y para que no cause alarma al vecindario y prevenir cualquier incidente desagradable que pudiera ocurrir, se anuncia al público por medio de los periódicos locales. Córdoba 29 de Agosto de 1877.—Bartolomé Belmonte.

Recaudacion obtenida en los sellos de esta capital en los dias 25, 26 y 27 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central.	814	38
Puente.	1391	57
Rincon.	1284	69
Nueva.	1203	85
Gallegos.	5013	84
Matadero.	1535	60
Total.	11243	93

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	5065	16
A la provincia y municipio.	5066	03
Adicionadas.	1112	74
Total igual.	11243	93

Córdoba 28 de Agosto de 1877.—Bartolomé Belmonte.

SECRETARÍA DEL INSTITUTO PROVINCIAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

La matrícula para el curso académico de 1877 á 1878, estará abierta en esta Secretaría desde el día primero hasta el treinta inclusive de Setiembre próximo, durante cuya época podrán inscribirse los alumnos en las

asignaturas que deseen cursar, sujetándose al orden establecido en las prescripciones del artículo sétimo del Decreto de 29 de Setiembre de 1874, abonando según el artículo primero del Real Decreto de 10 del corriente mes, ocho pesetas por derechos de matrícula de cada asignatura en un solo plazo al tiempo de verificar la inscripción, ya traten de hacer sus estudios en enseñanza oficial, ya en privada, ya en doméstica.

Lo que se anuncia por disposición del señor Director para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Córdoba 28 de Agosto de 1877.—El Secretario, José María Rodríguez.

Tercer aniversario.
EL SEÑOR
D. CARLOS RAMÍREZ DE ARELLANO Y GUTIERREZ,
Caballero de la Orden de Calatrava,
falleció el día 1.º de Setiembre de 1874.

Los Sres. Sacerdotes que apliquen el día primero de dicho mes, desde las seis de la mañana en adelante, el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia de San Agustín, por el eterno descanso de dicho señor, recibirán el espendio de 8 reales.

Boletín religioso.

Hoy.—Santa Rosa de Lima, virgen.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, Vacante.
—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy a imagen de Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en San Juan.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Primera función para mañana.
—1.º Sinfonía.—2.º El grandioso drama del Sr. Echegaray, «O locura ó santidad».—3.º La comedia «Falsos testimonios».

PRECIOS.—Proscenios primeros sin entradas, 50 rs.—Id. segundos id. 40.—Plateas y Palcos principales sin id. 40.—Id. segundos id. 24.—Butaca con entrada, 12.—Delanteras de anfiteatro con id. 5.—Id. paraíso, 3.—Entrada general al piso bajo 4.—Id. al paraíso 2.—A las 8 1/2.

TEATRO PRINCIPAL.

ABONO.

Se abre uno por seis representaciones, garantido su importe por el propietario del Teatro, á los precios siguientes:

	Diario.	Abono.
Proscenios.	40	36
Palcos y plateas.	30	20
Butaca con entada.	6	4
De anteras y sillones de anfiteatro.	3	2
Entrada al piso bajo.	4	3
Id. al paraíso.	2	

Los señores que tomen parte en este abono disfrutará de iguales precios para el de feria y los sucesivos que abra esta Empresa.—Desde la publicación de esta lista queda abierto el abono en la Contaduría de este Teatro.

La primera función tendrá lugar en la presente semana con el drama del Sr. Echegaray, «O locura ó santidad.»

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 28 de Agosto de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Conforme se va aproximando la fecha del regreso del Sr. Cánovas y de que se verifique la anunciada entrevista de varios prohombres de los que militan en la oposición, así son mas contradictorias las noticias que sobre los resultados que hayan de producir uno y otro suceso circulan entre los pequeños círculos donde hoy se encuentra asumida la vida política de esta coronada villa.

Así, pues, mientras unos suponen que desde el momento en que llegue el jefe del ministerio se pondrán sobre el tapete ciertos asuntos de reconocido interés que podrían ocasionar

un cambio, ya radical, ya solo de personas, esperando de este último modo conjurar una tormenta para las huestes ministeriales, otros dan como seguro que por ahora se halla todo en la mayor calma, no debiendo plantearse por el momento ciertos problemas cuyo aplazamiento quedó convenido al marchar á Cañete el jefe del gabinete.

Respecto á la reunion de radicales y sagastinos pónese aun en duda, por mas que yo tengo como seguro que se realizará; pero no para tomar acuerdos de trascendencia, sino para formar una especie de alianza para cuando las cámaras se reanun, y en todo caso conveniren la conducta que unos y otros hayan de seguir dado el caso que los constitucionales llegaran á subir al poder por llamamiento del que puede hacerlo en uso de su derecho. Pensar que un partido serio y de porvenir como el que comanda Ferrer, Sagasta y Ulloa habria de adoptar ciertas resoluciones, es no conocer á los principia es hombres que en él forman, y que son tan amantes del orden como de la libertad.

Por otro lado tiénese como cierto que los radicales se proponen reconocer la legalidad y rehacer sus huestes formando un partido monárquico-democrático, y los constitucionales han dicho ya muy alto que lo mismo los centralistas que los radicales que se les quieran unir deben hacerlo aceptando su crado en todas sus partes, sin distinción ni subterfugios de ninguna clase, para precaver disidencias en lo sucesivo.

No ha faltado quien atribuya al duque de Montpensier mas ó menos simpatías por un partido político, y supuesto que influiria para que fuera encargado en la direccion de los negocios; pero puedo negarlo rotundamente en vista de noticias recibidas por seguro conducto, según las cuales el duque se halla dispuesto á vivir completamente alejado de la política.

El mayor orden y completa tranquilidad reinan en Reus, siguiendo en sus trabajos de comprobacion la comision nuevamente nombrada, con apoyo de los mismos individuos del comercio á quienes pudiera afectar.

Los históricos hacen hoy alarde de union, y se proponen continuar su propaganda creando al efecto algunos órganos en provincias, que recibirán inspiraciones de la justa directiva.

Tiénese por cierto que el día siete se verificará un consejo de ministros en la Granja, para lo cual acudirán á dicho Real Sitio los ministros el día seis, creyéndose que quede en esta el señor Martin Herrera.

Carece por completo de verdad la nueva de que haya surgido conflicto alguno entre nuestro gobierno y el de la corte pontificia.

Le decia ayer que apesar de los telegramas de origen turco que anunciaban la toma de Schipka, no debia darse crédito, y si esperar otros telegramas de origen ruso, y hoy se sabe que aun no se ha verificado y que ambos contendientes habian hecho una especie de tregua para descansar de los rudos combates que han tenido en varios dias consecutivos. No debe ponerse en duda que lleguen los islamitas á hacerse dueños de aquel desfiladero, deci idos como se hallan á apoderarse de él á toda costa; pero este triunfo parecerá de fijo una derrota si se tiene en cuenta la sangre derramada para conseguirlo; de todos modos, conste que los rusos son dueños de él aun, y que unos y otros reciben refuerzos y puede convertirse en un desastre lo que se ha cantado como victoria.

A 12.02 ha cerrado el consolidado, y los bonos á 67.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
—El señor duque de Montpensier no acompañará á S. M. el rey en la expedicion de Salamanca. Sabiamos esta noticia hace dias, y sabiamos tambien que los periódicos procurarian sacar partido de ella para hacer nuevos comentarios tan destituidos de fundamento como todos los que de algun tiempo á esta parte se hacen sobre asuntos de actualidad, acerca de los cuales se preocupan demasiado los hombres políticos de oposicion.

En efecto, el corresponsal del «Imparcial» en la Granja, al hacerse cargo de la noticia, dice que este detalle ha dado pretexto para que algunos pretendan atribuirle cierto interés político, relacionándolo con un suceso que

es en la actualidad tema obligado de discusiones.

Aunque este comentario no tiene la tendencia de otros que ya se han hecho, y aunque el «Imparcial» le quita tambien importancia, debemos decir por nuestra parte, con toda seguridad, que no hay motivo alguno para las deducciones que puedan hacerse; que el señor duque de Montpensier no va á Salamanca, porque cree conveniente permanecer en la Granja, y porque estima oportuno que S. M. el rey vaya solo con el presidente de su Consejo de ministros.

Si pudieran creernos los periódicos aficionados á traer y llevar nombres respetables, sin necesidad y sin motivo, les diriamos de una vez para siempre que no se preocupasen de fantasmas; que no hay obstáculos ni dificultades para nada; que el Sr. Cánovas y el ministerio, perfectamente de acuerdo con S. M. el rey para la solución de todos los asuntos pendientes ó que puedan presentarse, tienen la confianza de la Corona y de toda la familia real; y que el tiempo confirmará nuestras rotundas afirmaciones.

—Los ministros residentes en Madrid celebrarán un nuevo Consejo en la Granja bajo la presidencia de S. M. el rey, antes que la corte abandone aquel real sitio.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 8 de Agosto.
Consolidado, 12, 2.
Bonos, 67, 00.
Acciones del Banco de España, 19, 50
CORDOBA.

Trigo á 48 rs. fanega.—Cebada á 15.—Habas de 25 á 26 id.—Maiz á 40.—Garbanzos de 65 á 80.—Aceite en los molinos á 10 reales arroba.—En la ciudad, de 65 á 68. Carne de vaca á 4 cuartos libra.—Id. de carnero á 34.—Harina de Castilla 1.ª flor á 21 1/2 rs.—Id. corriente, 20 id.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 y á 1 3/4 daño.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/8 á 1/4.—Murcia á 3/4.—Palencia 3/4.—Valladolid, 3/4.—Santander 1/2.—Cádiz, 3/8.—Granada, 3/4.—Coruña, 1.—Jaen, 3/4.—Valencia, 1/2.—Búrgos, 1.—Zamora, 1.—Linares, 1/2.—Pueblos de esta provincia 3/4.—Calderilla por plata, 1 1/2 d.ño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candéal superior, en sacos de á 8 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id. id., á 18 id. id. id. de 2.ª id., á 17 1/2 id. id. id. de 3.ª id., á 16 1/2 id. id. id. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado del 1.ª id., á 10 id. de 2.ª id. á 7 id. de 3.ª id., á 5 Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 45 á 48 rs. Cebada, de 16 á 18 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor candéal á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. ar. Id. 2.ª ba. 16 id. 3.ª id. 15.

PALMA DEL R.O.—Trigo de 43 á 45 rs.—Cebada de 18 á 9. Habas de 26 á 28.—Maiz á 28.—Garbanzos de 60 á 70.—Guijas á 36.—Aceite á 42.—Vinagre á 16

MONTEJO.—Trigo, 44 rs. la fanega. Centeno 45 id. Cebada 20 rs. id. Habas 26 id. Garbanzos, 104 rs. id. Aceite á 47 rs. arroba.

RAMBLA.—Trigo 10 25 pesetas fanega.—Cebada 4.—Escarba 2.—Habas 5.—Garbanzos 18.—Alpiste 10.—Aceite 11 pesetas arroba.—Vino 8.—Aguardiente 11.—Vinagre 4, 50.—Libra de carne vacuna 1, 30.—Lanar 80 centimos.—Cabrio capado 80 id.—Tocino salado 2 pesetas.—Jamón 2, 50.

ADAMÚZ.—Trigo, de 40 á 41 rs. fanega. Cebada, de 16 á 17 rs. Habas, de 22 á 24 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabón blanco, de 27 á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Aceite, á 50. Carne de macho á 4 rs. libra.

FUENTE LA LANCHAS.—Trigo de 31 á 31 reales fanega.—Cebada de 12 á 14 id.—Habas, á 20 id.—Garbanzos de 70 á 80.

VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., 20 rs.—Centeno, id. id., 25 rs.—Avena, id. id., 14 rs.—Garbanzos, id. id. de 70 á 80 rs.—Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs.—Id. añejo, id. id. de 14 á 35 rs.—Aguardiente, de 18 grados id. id. 36 rs.—Id. de 20 id. 40 rs.—Id. de doble anís, 42 rs.—Aceite, arroba sin derechos 50.

FERRO CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.: segunda clase 171.50 rs.: tercera clase 105 reales.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



ACOUR Y LESAGE.

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA.

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta a plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas a recambio para todos los sistemas conocidos.

Éfídase catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente a la Espartería.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre en la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Ciñete toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, muelas de piedra, gota, reumatismo, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apoyando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y Uñas de Inglaterra.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 625, Oxford-street, Londres.

No. 4.

CUELLOS GRAN CAMISERIA PECHERAS
CORBATAS DE PUNOS

Juan Copete y Compañía.
19 Librería.—Córdoba.—Librería 19.

En este nuevo establecimiento, tan importante como necesario para Córdoba, encontrará toda persona que vista con gusto, elegancia y economía, lienzos de hilo de las fábricas de Belfast, Courtauld y Bélgica, perales y cretonas francesas de colores permanentes y de preciosos dibujos, calicó y madapolanes del país y extranjeros. Estos géneros, que por su finura y duración aun los más a propósito para «camisetas» y crédito este establecimiento donde se sirve al público con esmeradísima corrección sobre medidas, haciendo solo tres días para enlpuimentar todos los encargos que les confien. Para señoras hay buenos surtidos en camisas bordadas, chambrás, reinadores, enaguas y pantalones. Juegos de cuellos y puños bordados, corsés de última novedad por sus formas nuevas y elegantes. Naguas y capas para cristianar y otra porción de artículos propios del ramo de camisería.

A los veterinarios y dueños de animales.
Pomada epiléptica de hariego. Veterinario, eficaz contra cuorras, agriones, codilleras, sobre-huasca, veigas, arestia, sjaas, y especial contra las toses y enfermedades del pulmon, bronquio, y garganta.
Depósito en Córdoba, botica y droguería de Fuentes, San Fernando 43. Caja 8 rs. en toda España. Se dan prospectos gratis.

Ataudes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, a los precios siguientes:

Ataud forrado de indiana y cinta amarilla.	50 reales.
Id. id. id. y galón dorado.	100.
Id. id. id. id. ancho.	160.
Id. id. bejudillo id. id. id.	240.
Id. id. id. superior y galon entrefino.	360.

Los de gran lujo y de parvulos a precios convencionales según calidad y medida, pero siempre en relación con las reducidas cifras expresadas. Cuesta de Peramato núm. 17.

LA MERCED.

Fundicion de Hierro y Bronce de

ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construcción en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazables de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparación a máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristalerías etc.

Alquiler de bombas y estrepantes.
Compra de hierro, plomo y bronce.
Instalación de edificios y aparatos industriales.
Representación de varias casas constructoras de los Estados Unidos, Bélgica e Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fábrica RUSTON ROCTOR Y COMPAÑIA.
Detalles a todos puntos.

Bolos antigastrálgicos.

Numerosas experiencias en el espacio de veinte años han demostrado que este heroico medicamento produce ineperadas y rápidas curaciones en los dolores de estómago, acedías, flato ardiente y en todas aquellas molestias que son efecto de malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Enfermos que contaban muchos años de padecimientos y cuya curación tenían por imposible han recobrado la salud gracias a esta medicina bienhechora. Los médicos de más nota los recomiendan con éxto seguro a sus clientes, y la prensa se ha ocupado en su elogio, publicando certificaciones que acreditan sus innegables virtudes.

Se expenden en Córdoba farmacia del Dr. Montilla, calle San Pablo número 37.

Anuncio. Se venden cerdos de la clase de primales y de la cría de Marzo del presente año; para tratarlos calle Ramirez Casas-Deza núm. 1. 16-2

Venta. Se hace de los útiles y demás enseres que constituyen la fábrica de fósforos titulada «La Victoria» en la calle puerta de Almodóvar 6-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda un despacho entarimado con una raja grande a la calle. Leirados 19. 16-2

Monte de Piedad. Anuncio.

Las subastas de ropas y alhajas correspondientes a los empeños de meses de Enero de 1877, se efectuarán respectivamente en los días 3 y 10 del próximo Setiembre a las diez de la mañana; lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Compra. Se desea adquirir un sábrdon jerezano en mediano estado de servicio y que no sea muy grande. La persona que desee venderlo podrá dirigirse a la calle de Lucena núm. 9 para tratarlo. 6-2

Almonea. Se hace de varios muebles, y entre ellos de una Dolores en su correspondiente urna; en la calleja de Grsjen núm. 5, pueden verse todos los días desde las 8 de la mañana hasta las seis de la tarde. 16-4

Desde el día se arrienda un despacho entarimado con una raja grande a la calle Leirados 19 para razón. 16-5

Arrendamiento. El de una casa calleja Marqués de Villar número 8; se arrienda por media casa ó habitaciones. En la sombrerería de las B B B. darán razón, Arco Real 19 16-4

Gran rebaja de precios en la nueva fábrica de materiales de Manuel Casans, Campo de S. Anton.

Se vende cal cocida con leña, de las canteras de Mirabueno, a 14 rs. la fanega y 4 la cuartilla, para blanquear.

También se vende cal por cahicas, cocida con leña; id. en calerria, con carbon; ladrillos toscos y raspados, baldosas raspadas, y yeso fabricado en el mismo establecimiento, todo ello a precios convencionales. 16-5

Anuncio. Se arrienda la casa número 16 Plazuela de las Doblas, con departamentos independientes para tres familias. En la misma se ratará. 16-5

Compra. Se necesita un parrito recién nacido, que haya mamado uno ó mas días. El que lo lleve a la calle de la Grandisleria número 9 se le gratificará. 16-5

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo venidero se hace de las siguientes fincas: la hacienda de olivar y tierra calma denominada «San Rafael», situada al pago de Fuensantilla; la hazatambien de olivar y tierra calma llamada de la «Almendor», situada al pago del Marubial; otra id. en el mismo pago denominada por la de «Pico de Lantana» otra id. al pago de Miraflores; otra id. al pago de la Cruz de Juarez, conocida por la de los «Pozos»; una sección de la conocida por el Carmen en el mismo pago, y otra hazata denominada «Cafio de la Reina» al pago de la huerta de la Reina, todas en el riego y término de esta capital. Para tratar con su dueño don Manuel Enrique y Enriquez, calle de Carreteras número 28. 16-6

Cerda. Si alguna señora que vaya a los baños de Carreteras necesitase de una criada que la acompañe pagándole el viage, la acompañará Mercedes Tejedero, que vive Barriouuevo 2. 16-6

Gran almonea. Desde el día en adelante, se hace en la calle Alfonso XII núm. 402 de muebles, entre ellos una lujosísima cama con dosel dorado a fuego, de varios cuadros antiguos en cobre, tabla y lienzo, entre los cuales hay un San Gerónimo de Rivera; el Señor en la Columna, de Juan de Juanes; un Neptuno de Ticiano; un Naonimto de Rubens; un retrato de Goya, y un busto de Velázquez; cuatro de gran tamaño representando la Asunción, de D. Alonso del Arco; un San Antonio, copia de Muriel; Santa Maria Magdalena en el momento de despojarse de sus alhajas; la Resurrección de la Virgen y otros muchos. También hay un surtido en perfumerías y libros antiguos, de los que figura dos grandes tomos conteniendo cartas geográficas de navegación del departamento de Aragón de Madrid, varios sermones de D.ctor Vargas, y un plomo francés recién llegado, de elegante construcción y escalentes voces. 16-1

Venta. Se hace de un huerto en el Alcazar viejo, calle de San Basilio, libre de todo gravamen. En la Carrera del Puente núm. 49 vive su dueño. 16-1

Perdida. El día 20 se extravío de Campo bajo a Córdoba un zurrón de caza conteniendo entre otras cosas una licencia de escopeta de D. Antonio Castro. Si el que lo haya encontrado se sirve devolverlo a casa de dicho señor, calle de Alfonso XII número 68, se le gratificará. 16-1

Arrendamiento. Se arrienda la casa principal núm. 23 calle de los Leirados, por pisos ó toda ella; darán razón en la calle Pedregosa número 18. 16-4

Arrendamientos. De la propiedad de la Rroma. Sra. Duquesa viuda de Medinaceli, y en subasta privada que tendrá lugar en la Administración de S. E. en Priego en la mañana del día 16 de Setiembre próximo, se arrienda la suerte núm. 60 nombrada Higueron, situada en Castil de Campos, término de dicha villa, cuya finca consta de 50 fanegas de tierra.

Así mismo y en el propio día y forma se arrienda la caballería núm. 9 nombrada Fuentesuelas, de cabida de 73 fanegas y 4 celemin de tierra, al sitio del Esparagal, de dicho término. Las condiciones y tipo de renta para citados arrendamientos se hallan de manifiesto en expresada Administración.

Las personas que quisieran interesarse en ellos, deberán presentarse en dicho acto provistos de los títulos de las fincas rústicas que en su caso deban afectar, con los certificados de su propiedad. 16-2

Anuncio. Se arriendan por tres años desde el día 30 de Setiembre próximo, al 29 de igual mes del año 1880. Las huertas nombradas de Grupo de Aras, situadas en el partido de su nombre, término de Lucena, que consisten de nueve fanegas y dos celemines de tierra, y la denominada de los Zanateros, que sitúa en el partido de las Navas del Capillar, de dicho término, y consta de once fanegas y seis celemines. Las personas que deseen informarse en dichos arriendos, podrán presentar sus proposiciones en la Administración del Excelentísimo Señor Duque de Medinaceli en Lucena, hasta las 12 del día 16 de Setiembre de Setiembre, donde se hallarán de manifiesto los pliegos de condiciones para que los licitadores puedan enterarse. 16-3

Venta de madera. En subasta extrajudicial que tendrá efecto en la secretaría del Excmo. Señor Duque de Almodovar del Valle, calle del Gran Capitan núm. 2, el 1.º del mes de Setiembre próximo a las 12 del día, se venderán 1800 picos que hay señalados en la dehesa de Santa Maria de Trasierra. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la misma oficina desde hoy. 16-3

Arrendamiento. En la calle de la Pastora núm. 7 se hace de habitaciones amuebladas. 16-3

Arrendamiento. Desde el día se hace del local inmediato a el taller de carpintería de la plazuela de la Compañía. Para tratar de las condiciones del arriendo, con su dueño D. Antonio Luque, en dicho taller. 16-3

Venta. Se hace libre de todo gravamen de la casa calle de Carpio núm. 7, frente de la Puerta de Santa Catalina (Catedral). En la Librería de este periódico darán razón.

Arrendamiento. Se hace desde San Miguel próximo de la dehesa nombrada Cabeza de Pedro, en término de las villas de Almodóvar del Rio y Posadas, compuesta de unas 700 fanegas de tierra poblada de buen encinar, con pastos abundantes y buen aguadero. También se este terreno muy apropiado y abundante para la caza, teniendo cómodo caserío. Dará mas pormenores a la persona que le interesa D. Francisco Nateron en la citada villa de Almodóvar, ó en Córdoba Cámpedas 10. 16-3

Almonea. En la casa número 16 calle de José R-y, se hace de varias mesas, sillas, estantes, cuadros, una preciosa araña de cristal como para un estrado ó iglesia, macetas de flores y otros varios muebles. 16-4

Venta. Se hace de un precioso coche para niños, y de un berrico acotumbado al tiro; darán razón en la calle de Sarabias número cuatro. 16-4

ANUNCIO. En subasta extrajudicial que tendrá efecto en la casa habitación del propietario, calle de Prim número 22 de la villa del Campo, se arriendan desde San Miguel del año actual a fines de Abril del 78 los pastos de las dehesas de Santa Clobilde (antes conocidas por las de yeguas.) término y saliega de Montoro, al sitio de la Venta del Charco. El tipo para la subasta y demás condiciones del contrato, estarán de manifiesto desde la publicación de este anuncio en la casa ya citada. 15-19